

Cuba presentará sus vacunas antiCovid-19 a OMS la próxima semana

La Habana, 2 sep (Prensa Latina) Cuba presentará a la Organización Mundial de la Salud (OMS) sus tres vacunas antiCovid-19 la próxima semana para iniciar el proceso de reconocimiento internacional, reseñaron hoy medios internacionales de prensa en esta capital.

Según declaraciones del representante de la Organización Panamericana y Mundial de la Salud (OPS/OMS) en la isla caribeña, José Moya, a la agencia AP, el encuentro será virtual entre especialistas de La Habana, Ginebra y Washington para compartir información, coordinar documentación y establecer cronogramas.

'Es una buena noticia', afirmó Moya al medio estadounidense y destacó que se establecerá un equipo de trabajo para revisar los resultados de los ensayos, procesos de producción y calidad de las vacunas cubanas.

Indicó que este jueves sesionó una reunión de trabajo a solicitud de la isla para iniciar el mecanismo entre la representación de la OPS/OMS aquí y directivos del Grupo Empresarial de las Industrias Biotecnológica y Farmacéutica de Cuba (BioCubaFarma), el Instituto Finlay de Vacunas (IFV) y el Centro de Ingeniería Genética y Biotecnología (CIGB).

El encuentro ocurrió horas después de que el presidente de BioCubaFarma, Eduardo Martínez, denunciara en Twitter una información falsa de la cadena noticiosa CNN sobre la supuesta negativa de la OMS a certificar los inmunógenos de la mayor de las Antillas.

Martínez aclaró que resultaba imposible que la entidad internacional denegara el otorgamiento de licencia alguna, pues Cuba no había solicitado las verificaciones pertinentes para conseguir esos certificados.

'Además, tampoco ha viajado a este país personal de la OMS para comprobar o valorar la eficacia y seguridad de las vacunas Soberana 02, Soberana Plus y Abdala', dijo en un mensaje en la red social.

Ante esa situación, los editores de CNN modificaron el texto original con una nota que expresa: 'Este artículo fue actualizado para precisar que la vacuna Abdala todavía podría recibir la autorización de la OMS'.

Cuba avanza en la vacunación masiva antiCovid-19 y registra cinco millones 552 mil 931 personas con al menos una dosis, de ellas, con la segunda inyección hay cuatro millones 646 mil 23 y tres millones 916 mil 641 ya recibieron el esquema completo (tres inyecciones).

El IFV es líder de la línea de vacunas antiCovid-19 Soberana y desarrolló tres de los cinco productos cubanos para combatir la enfermedad: Soberana 01, Soberana 02 y Soberana Plus.

Precisamente el pasado 20 de agosto, la autoridad regulatoria de Cuba autorizó el uso de emergencia del esquema heterólogo de Soberana 02 (dos dosis) más una de refuerzo de Soberana Plus, que en su ensayo clínico fase III evidenciaron 91,2 por ciento de eficacia en cuanto a la capacidad para prevenir la Covid-9.

A esos dos inyectables se suma Abdala, del CIGB y primera aprobada en la isla y América Latina para uso de emergencia, cuya eficacia fue de 92,28 tras administrar tres dosis.

Dicho centro también concibió Mambisa, una de las siete del mundo prevista para la administración por vía nasal. (Fuente: Prensa Latina).

<https://www.radiohc.cu/noticias/nacionales/268934-cuba-presentara-sus-vacunas-anticovid-19-a-oms-la-proxima-semana>



Radio Habana Cuba